
 

CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

DE L’ÉCOLE DES SOMMETS 

QUATRIÈME SÉANCE RÉGULIÈRE 

23 JANVIER 2024 À 19 h  

SALON DU PERSONNEL 

 

PROCÈS VERBAL 
 

1. OUVERTURE DE LA SÉANCE 

Ouverture de la séance à 19 h par Mme Valérie Reis, appuyé par Mme Sonia Arsenault. 

 

2. VÉRIFICATION DES PRÉSENCES ET DU QUORUM 

Étaient présents : 

• Madame Sonia Arsenault, orthophoniste; 

• Madame Marie-Pier Tremblay, parent; 

• Madame Émilie Dubé, parent; 

• Monsieur Francis Dubuc, parent; 

• Monsieur Éric Rodrigue, parent; 

• Madame Julie Pilette, parent; 

• Monsieur Éric Panchaud, parent; 

• Madame Anny Simard, enseignante; 

• Madame Stéphanie Reed, orthopédagogue; 

• Madame Nathalie Bourdeau, enseignante; 

• Madame Valérie Reis, technicienne en éducation spécialisée; 

• Madame Brigitte Larocque, responsable du service de garde; 

• Madame Caroline Champoux, secrétaire d’école 

• Madame Emilie-Eve Leblanc-Dupuis, directrice; 

• Madame Sophie Lépine, directrice adjointe. 
 

3. DROIT DE PAROLE AU PUBLIC 

Aucun public. 

 

4. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

Il est proposé par M. Éric Panchaud et appuyé par M. Francis Dubuc d’adopter l’ordre du jour tel que proposé. 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
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5. ADOPTION ET SUIVI DU PROCÈS-VERBAL DU 20 NOVEMBRE 2023  

Corrections :  

• Sophie Lépine était absente; 

• Au point 7.3, corriger M. Dubé par M. Dubuc. 

Il est proposé par M. Éric Panchaud et appuyé par M. Francis Dubuc d’adopter le procès-verbal du 
20 novembre 2023. 
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6. SUJETS DE GESTION 

Pour approbation 

6.1 Demande de subvention Fonds 8  

Présentation du projet par M. Patrick Dufour et Mme Marie-Andrée Dessureault-Lambert, enseignants. 
Les membres du comité Arts et culture ont mis sur pied un projet de spectacle intitulé Ascension. Le 
spectacle sera composé de divers numéros livrés par les élèves. Ce sont eux qui ont créé leur propre 
présentation. Ils ont dû passer par un processus d’audition. Près du tiers des élèves ont participé aux 
auditions. Le spectacle se veut inclusif et les thèmes seront très variés. Cela permettra de découvrir nos 
jeunes sous un autre jour. Tous les niveaux seront représentés, à l’exception de la 6e année, mais nous 
pourront les inclure au niveau de l’organisation. Cette formule de spectacle est déjà pratiquée dans 
plusieurs écoles. Ils auront du temps de préparation sur l’heure du diner. Il y aura une représentation 
devant les autres élèves dans la journée du 15 mai ainsi qu’une représentation devant les parents dans 
la soirée du 16 mai. Le comité espère que le projet pourra se perpétuer d’année en année. Cela demande 
tout de même un bon investissement au niveau du matériel (éclairage, console, rideaux, costumes, 
scène et autres). Grâce à plusieurs contacts ils ont tout de même réussi à faire de belles économies. Ils 
ont également reçu une subvention de la fondation FPES d’un montant de 2 000 $. Le comité fait 
quelques propositions sur la façon de financer le reste des couts. Après discussion, le conseil est en 
accord avec le fait de vendre les billets du spectacle à 5 $. Il octroit également un montant de 1 500$ au 
fonds 8. L’école assumera le reste des frais au fonds 0. Si le fonds 0 est en surplus à la fin de l’année, il 
assumera également la part du fonds 8.  

Il est proposé par Mme Julie Pilette et appuyé par Mme Nathalie Bourdeau d’adopter la demande de 
subvention au fonds 8 pour le spectacle Ascension. Approuvé à l’unanimité. 
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Pour consultation 

6.2 Critères de sélection des directions d’établissement (art. 79 LIP) 

La direction propose un nouveau document pour les critères de sélection des directions d’établissement. 
Elle les invite à faire leur commentaires et suggestions. Il est proposé d’ajouter aux critères que la 
direction de l’école doit donner place à la communauté. 

 

Pour information 
 
6.3 Information sur le calendrier 2024-2025 

La direction remet le calendrier scolaire 2024-2025. Les journées pédagogiques école seront : 

• Le vendredi 1er novembre 2024; 

• Le lundi 6 janvier 2025; 

• Le vendredi 21 février 2025; 

• Le vendredi 16 mai 2025. 

Nous conservons une journée pédagogique à placer en cours d’année en cas de tempête. Il y aura une 

seule rencontre de parents le 26 aout pour les élèves du 1er cycle au soutien langagier. Pour tous les 

autres élèves, la rencontre se fera le 5 septembre. 

 

 

 



 

6.4 Plan de répartition des élèves pour 2024-2025 

Présentation du plan de répartition. L’école accueillera un groupe supplémentaire en 3e année et un 

autre en 6e année pour un total de 38 groupes et de 700 élèves. Les enseignants seront bientôt consultés 

sur la répartition des locaux. Il n’y aura plus de local disponible pour l’anglais, les enseignants devront 

donc se déplacer dans les classes. Le service de garde devra également partager ses locaux.  

 

7. SUJETS D’INFORMATION 

 

7.1 La présidence 

Mme Tremblay souligne l’implication des enseignantes sur les projets développés pour Noël malgré la 

situation avec les grèves. Elle se demande cependant si le temps alloué à tous ces projets ne brime pas 

un peu le temps d’enseignement et que les élèves apprécient peut-être moins les journées spéciales s’il 

y en a trop. La direction répond que les tâches sont bien réparties dans l’école et qu’une bonne partie 

de ces activités sont organisées par le comité d’élèves sur l’heure du diner. 

 

7.2 La direction  

Mme LeBlanc-Dupuis : Le plan de rattrapage ainsi qu’un suivi budgétaire seront présentés à la prochaine 

rencontre. En raison du grand nombre d’élèves EHDAA dans l’école, le service de garde profite d’un bon 

financement et un surplus budgétaire est prévu. Il sera utilisé pour des activités sur l’heure du diner afin 

que le plus grand nombre d’élèves possible puissent y participer ainsi qu’à l’achat de matériel et de jeux. 

L’École de la vue viendra faire l’examen visuel des élèves du préscolaire en février. 

Mme Lépine : Le comité sportif organise une semaine de carnaval juste avant la semaine de relâche. Les 

parents seront sollicités pour faire du bénévolat lors des différentes activités. Les élèves devront être 

habillés chaudement toute la semaine. Les membres du comité d’élèves se rencontreront pour prévoir 

les activités de la St-Valentin. 

 

7.3 Représentant du comité de parents 

La rencontre du 22 janvier a est reportée. M. Dubuc à participé à la rencontre du 20 novembre qui a 
porté sur les sujets suivants :  

• Plan de pénurie : Le début d’année a été encore plus difficile cette année avec un manque de 93 
enseignants, 455 éducatrices en service de garde et 66 TES. Les ratios ne sont souvent pas 
respectés. En novembre, la situation s’était nettement améliorée avec un manque de seulement 
45 enseignants, 66 éducatrices et 27 TES. 

• Élections au conseil d’administration du district 4. 

• Projet concomitance : Programme intégrant le secondaire et la formation au DEP pour les 
étudiants en décrochage scolaire. Le programme est offert dès la 3e année du secondaire. 

• Comité de transport : Le manque de personnel est toujours difficile depuis la Covid. La distance 
de marche augmente d’année en année. Heureusement les bris de service sont toujours en baisse. 
On développe présentement une application pour que les parents puissent suivre le déplacement 
de leur enfant au préscolaire durant le déplacement en transport scolaire.  

 

7.4 Représentants des enseignants 



Mme Simard  

• Préscolaire : l’examen de la vue se fera bientôt. Beaucoup d’enseignants reçoivent des stagiaires 
à l’école et c’est très encourageant pour la relève. Les élèves font présentement de la conscience 
phonologique et participent régulièrement à des activités en forêt dans les sentiers près de 
l’école. 

• 1re année : les élèves travaillent présentement les structures de phrase simple et les situations 
d’écriture. Ils participent au jeu du loup et font la découverte d’auteurs et d’œuvres. Ils iront au 
théâtre du Vieux Terrebonne le 30 janvier prochain. 

• 2e année : les élèves ont fabriqué des pots de préparation à biscuits pour donner aux parents 
comme cadeau de Noël.  

• Spécialistes : les enseignants d’anglais et de musique organisent des midi jeux de société. 

Mme Reed :  il y a eu ajout de service en orthopédagogie pour les élèves du 2e cycle afin de répondre 
aux nombreux besoins en lecture et en mathématique. C’est Léa Parsons, ancienne stagiaire de 
Stéphanie qui travaillera avec ces élèves deux jours par semaine.  

Mme Nathalie Bourdeau : Les enseignants de 5e année ont reçu une subvention pour leur projet de 
« popotte » qui se fera en équipe entre la classe de soutien langage et les classes régulières. Ils 
travailleront des notions de français et de mathématiques au travers de l’activité. Les élèves de 6e 
année ont participé à une activité sur les oiseaux de proie et les charognards offerte par l’entreprise 
Faucon-Educ. On développe présentement un projet de récréation pour les élèves de 6e année où ils 
peuvent profiter d’endroits juste pour eux tels que le gymnase, la salle polyvalente ou la petite cour 
avant. Cela leur permet d’expérimenter un peu plus de liberté afin d’assurer une meilleure transition 
vers le secondaire. Les élèves du 3e cycle du soutien langagier ont reçu la somme de 3 000 $ pour un 
projet « Ose entreprendre ». Le projet est encore à développer, mais une activité de tricot à offrir à une 
résidence de personne âgée est prévue. 

 

7.5 Représentant du service de garde  

Mme Brigitte Larocque se présente (Tigrou pour les enfants). Elle assumera le remplacement de Mme 
Goulet jusqu’au début du mois d’avril. Elle est en apprentissage car c’est sa première expérience à ce 
poste. Les élèves profiteront d’une sortie au Parc Olympique et aux glissades Saint-Jean-de-Matha 
durant les prochaines journées pédagogiques.  

 

7.6 Représentant du personnel de soutien 

Mme Reis : tous les élèves profiteront d’une activité de valorisation le 2 février prochain. Ils assisteront 
au spectacle « La magie de la chimie » avec Yanick Bergeron. En raison des butes de neige qui modifient 
l’espace de la cour, nous avons réorganisé les différentes zones de récréation.  

 

7.7 Représentant du personnel professionnel 

Mme Arsneault : Nous reprendrons bientôt le bloc 2 en orthopédagogie pour les élèves au soutien 
langagier. Une nouvelle orthopédagogue débutera sous peu, ce qui permettra d’ajouter 2 jours de 
service par semaine pour le 2e bloc, puis 3 jours pour le 3e bloc. L’horaire d’orthophonie a été réaménagé 
afin de répondre à tous les besoins du Centre des services, ce qui aura un certain impact pour nos élèves 
du soutien langagier. En raison de nos classes d’adaptation scolaire, nous avons le privilège d’avoir un 
grand nombre de professionnels dans notre école. De plus, nous recevons une stagiaire en orthophonie, 
ce qui nous permet d’offrir du service à l’école plutôt qu’à l’extérieur.  

 
 

8 VARIA 

8.1 Sentier de Noël 



Mme Pilette remercie la participation de l’école. Elle a reçu un grand nombre de demandes pour le 
sentier de Noël. Elle remarque que les sentiers sont de plus en plus fréquentés par les élèves.  Elle pense 
que ce serait intéressant pour eux de profiter des sentiers pour faire des classes en plein air. La direction 
répond que cela fait déjà partie de ses projets. Elle suggère de demander la collaboration à la ville pour 
aménager un espace afin de rendre les sentiers plus exploitables ainsi que pour faire le ménage de 
ceux-ci. Elle souligne que la fédération québécoise de course d’orientation offre des formations 
gratuites aux enseignants et peuvent même venir faire la topographie des sentiers. 

 

 

9 LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

Il est proposé par Mme Sonia Arseneault et appuyé par M. Éric Panchaud de lever l’assemblée à 21h12. 
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